

Der Name der Stadt **Haßfurt**

Der Name der Stadt Haßfurt hat nichts mit dem Hasen zu tun, auch wenn dieser im Stadtwappen von Haßfurt schon seit dem 16. Jahrhundert dargestellt wird. Vielmehr hat der Name Haßfurt mit dem Nebel zu tun, aber den kann man in einem Wappen schlecht darstellen.

Die im Jahre 1230 und 1243 belegte Schreibweise »Hasefurth« leitet sich von »Hasufurt« (germanische Zeit) ab, was »Nebelfurt« bedeutet. Das Bestimmungswort »Hass-« kommt von »Hasa«; in »Hasa« steckt das althochdeutsche Wort »*hasan« = grau, grauglänzend, was wiederum auf eine Sumpf-, Moor- und Riedlandschaft hinweist. Das »ß« bekam Haßfurt übrigens erst im 14. Jahrhundert.

Diese sprachwissenschaftliche Deutung des Ortsnamens von Haßfurt bestätigen auch archäologische Funde, die bei einer Ausgrabung am Tränkberg gemacht wurden. Diese Funde stammen aus dem 4. und 5. Jahrhundert n. Chr. und belegen, dass in Haßfurt eine germanische Befestigungsanlage zur Sicherung der Mainfurt existiert hat.

